

Miércoles 23 de Enero del 2008

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210354> Interviene la Fed e impulsa a los mercados financieros Felipe Sánchez / Finsat Como consecuencia del lunes negro en los mercados bursátiles del mundo, ayer la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos determinó un recorte de 75 puntos base a la tasa de fondos federales, con lo que se colocó en 3.50 por ciento. Asimismo, redujo la tasa de descuento de 4.75 a 4.0 por ciento. El recorte de ayer fue el mayor ajuste a la baja desde 1990, cuando la Fed comenzó a usar la tasa de interés de referencia como mecanismo de control monetario. La medida impulsó a gran parte de los mercados bursátiles mundiales; en nuestro caso, la Bolsa Mexicana de Valores disfrutó de una jornada estelar, al ganar 6.36 por ciento, con lo que el Índice de Precios y Cotizaciones se ubicó al cierre en 26 mil 892.74 unidades, lo que significó el avance más importante desde junio de 2006. El volumen fue muy elevado, de 313.5 millones de acciones y 22 mil 645 operaciones. Entraron a remate 77 emisoras, de las que 62 subieron, diez perdieron y cinco no cambiaron.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210377> Históricas reservas de México: 79.7 mil mdd En la semana del 11 al 18 de enero, el saldo de las reservas internacionales del país aumentó en 801 millones de dólares, con lo que llegó a 79 mil 689 millones, que representa un nuevo máximo histórico. De acuerdo con información del Banco de México (Banxico), el récord previo se estableció el 7 de julio de 2005 en 79 mil 101 millones de dólares, justo seis semanas antes de que el gobierno federal obtuviera, con la compra de dólares de las reservas, los recursos necesarios para hacer frente a todos los vencimientos de mercado de la deuda externa programados para 2006 y 2007. En mayo de 2003, la Comisión de Cambios del país -integrada por funcionarios del Banxico y de la Secretaría de Hacienda- puso en práctica un mecanismo para reducir el ritmo de acumulación de las reservas. A la fecha, el mecanismo está en su decimonovena fase de operación y sí ha permitido atenuar el ritmo de acumulación de las reservas. Mediante ese esquema, el Banxico ha vendido al mercado unos 26 mil 721 millones de dólares, que de no haberse colocado habrían provocado que las reservas se situaran en 106 mil 410 millones y no en los 79 mil 689 millones actuales.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210314> Iniciarán obras del segundo piso del Tereo-Tepetzotlán en junio Adriana Reyes Lara / Finsat TOLUCA, Méx., 22 de enero.- El 10 de marzo la Secretaría de Comunicaciones del Estado de México recibirá las ofertas de las 11 empresas interesadas en la construcción del Viaducto Elevado que correrá del Tereo de Cuatro Caminos -en el municipio de Naucalpan- a Tepetzotlán. La dependencia estatal estima que el 10 de abril podrá emitir el fallo sobre el ganador de la obra, cuya inversión estimada es de 13 mil millones de pesos en total. El primer tramo Cuatro Caminos-Tepalcapa se concluirá en 2010 y requerirá de cuatro mil 400 millones de pesos. El director general del Sistema de Autopistas, Aeropuertos, Servicios Conexos y Auxiliares del Estado de México, Manuel Ortiz García, recordó que el 23 de octubre de 2007 se emitió la convocatoria. Entre las firmas mexicanas que elaboran su propuesta están Ingenieros Civiles Asociados (ICA), Coconal, Tradeco, Pinfra (antes Tribasa) y Grupo Hermes; las españolas son Obrascón Huarte Lain (OHL), FCC, considerada como la empresa constructora más grande de España, Isolux y Grupo Acciona.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210329> Pidirega, el contrato de Halliburton Esther Arzate El 18 de febrero la firma estadounidense Halliburton iniciará la perforación y terminación de 58 pozos en Villahermosa, Tabasco. Los trabajos llevarán tres años y representarán un contrato por 683 millones de dólares que serán financiados por Petróleos Mexicanos mediante el esquema de Pidiregas. Se trata del contrato más elevado en costo que adjudica la petrolera mexicana a un proveedor y es casi tres veces superior a los contratos que ganó la empresa estadounidense también con Pemex en el periodo 2002-2005, cuando ascendieron en total a mil 220 millones de dólares, aproximadamente. La ejecución de los pozos en desarrollo (es decir, productores de petróleo y gas) se realizará en 14 campos denominados Samaria, Iride, Conduacán, Platanal, Oxiacaque, Jacinto Chintorro, Palangre, Jujo, Santuario, Pijije, Tupilco, Costero y Tiumut. Pemex informó que las obras, cuyo plazo de ejecución será de mil 96 días, se realizarán mediante el esquema de financiamiento denominado Proyectos de inversión con impacto diferido en el gasto (Pidiregas), los cuales constituirán inversión pública y por tanto se convierten en obligaciones financieras para la petrolera.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210307> Continúa a la baja el precio del petróleo; el contrato del crudo WTI cerró en 89.66 dpb Efraín Hilario El petróleo texano se recuperó de sus mínimos de la sesión, pero no logró evitar cerrar por debajo de la barrera de los 90 dólares por primera ocasión en seis semanas, desestimulado por una mayor inquietud de una posible recesión económica en Estados Unidos, que podría afectar a otros países y, como consecuencia, la demanda de crudo y de combustibles. En la división de físicos de Nueva York, el precio de contado del crudo West Texas Intermediate (WTI) culminó en 89.66 dólares tras retroceder 91 centavos de dólar. En el mercado de futuros, el contrato del crudo WTI para entrega en febrero, que expiró este martes, perdió 72 centavos de dólar, o 0.82 por ciento, para cerrar en 89.85 dólares por barril, su pizarra más baja desde el 10 de diciembre. El convenio para marzo, que se tomará como referencia a partir de este miércoles, descendió 71 centavos de dólar, o bien, 0.8 por ciento, para culminar en 89.21 dólares por tonel.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210308> Repunta la BMV 6.36%; WS acumula 5 días de pérdidas Felipe Sánchez G. La Bolsa Mexicana de Valores tuvo este martes una jornada estelar con un fuerte repunte de 6.36 por ciento, con lo cual colocó a su principal indicador en 26 mil 892.74 unidades. Sin embargo, también hay que señalar que este movimiento se produjo en parte como reacción a la caída de 5.35 por ciento en la sesión del lunes. El principal factor de impulso, sin embargo, fue el anuncio de la medida adoptada por la Fed de recortar sus tasas de interés de referencia en 75 puntos base, que llevaron a la tasa de Fondos Federales a 3.50 por ciento. El volumen negociado fue muy elevado: 313.5 millones de acciones y 22 mil 645 operaciones. En Europa la noticia de la Fed provocó también una reacción, concluyendo prácticamente la mayoría de los mercados con ganancias.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210310> Frijol de soya, maíz y trigo, con registros negativos en el CBOT afectados por la economía estadounidense Efraín Hilario El frijol de soya, el maíz y el trigo

cerraron con registros negativos en el Chicago Board of Trade (CBOT), afectados por la suposición de que la economía estadounidense inevitablemente entrará en recesión, a pesar de los esfuerzos de la Reserva Federal, que modera la fuerte demanda de los granos y otras materias primas. El convenio de la oleaginosa para entrega en marzo, descendió 24.50 centavos de dólar, 1.94 por ciento, para cerrar en 12.3950 dólares por bushel. El contrato más activo alcanzó un récord de 13.415 dólares el 14 de enero. Los futuros del frijol de soya repuntaron 78 por ciento el año pasado, después de que los agricultores estadounidense plantaron la menor cantidad de hectáreas en 12 años, en beneficio de la mayor cosecha de maíz desde 1944. En tanto, el convenio del maíz para entrega en marzo descendió 9.0 centavos de dólar, 1.81 por ciento, para cerrar en 4.8925 dólares por bushel, su quinta caída consecutiva desde que alcanzó un récord de 5.1925 dólares el 15 de enero. El Reforma <http://www.reforma.com/nacional/articulo/424/847334/Temen> que recesión afecte a migrantes Érika Hernández Ciudad de México (23 de enero de 2008).- El senador panista José Isabel Trejo reconoció que existe preocupación de que los problemas económicos en Estados Unidos afecten a connacionales, pues podrían quedar sin empleo, lo que significaría su regreso a México. "Lo altamente preocupante para nosotros es que significan desempleos para los nuestros en Estados Unidos, y que eso pudiera provocar que esa gente quisiera regresar a México y en el País no tuviéramos qué ofrecerles, creo que las repatriaciones podrían incrementarse, es un tema que al menos en Zacatecas nos preocupa", añadió. El legislador por Zacatecas consideró que por la dependencia económica que México tiene hacia Estados Unidos, habrá secuelas, aunque mínimas.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847341/Extienden> bolsas pérdidas iniciales Sandra Reyes Ciudad de México (23 enero 2008).- Las bolsas amplían las pérdidas iniciales, en Europa cierran en su nivel más bajo de un año y medio, y en Estados Unidos y América Latina acentúan los retrocesos. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) ampliaba su caída a un 3.15 por ciento, acompañando el nerviosismo en los mercados globales por la posibilidad de que la economía de Estados Unidos, la más grande del mundo, caiga pronto en una recesión. En Brasil, el Bovespa cae 4.57 por ciento, mientras el Merval de Argentina en 3.38 por ciento. Además, las plazas europeas resentían los comentarios del presidente del banco Central Europeo, Jean Claude Trichet, que se encargó de enfriar las expectativas respecto a que se unirá a los esfuerzos de la Fed. Después de que el Banco Central Europeo diera a entender que no bajará las tasas de interés pese a que las previsiones de crecimiento de la región deban ser revisadas a la baja, las bolsas acentuaron las pérdidas. La bolsa de París cayó 4.25 por ciento, mientras que la de Londres retrocedió en 2.28 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847346/Prevén> daño a empresas mexicanas por EU Lilia Chacón Ciudad de México (23 enero 2008).- El proceso de desaceleración que enfrenta el mercado estadounidense pegará fuerte a las empresas mexicanas, aunque espera que sea amortiguado por la fortaleza de la economía nacional, señaló el director general adjunto del Instituto Mexicano para la Competitividad, Manuel Molano. Durante su participación en la firma del acuerdo de colaboración entre el programa nacional e-México para el desarrollo de la sociedad de la información y la empresa dedicada a los sistemas de enseñanza a distancia OpenTec, el funcionario reconoció que las compañías locales enfrentarán impactos negativos por la incertidumbre del entorno internacional. Al mismo tiempo, comentó que el impacto será amortiguado por la solidez del mercado nacional, en especial por la reducción del endeudamiento público, que realizó recientemente el Ejecutivo Federal, con la emisión de bonos a un plazo de 32 años.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847158/Blinda> reforma fiscal a México Dayna Meré Ciudad de México (23 de enero de 2008).- Frente a una posible recesión en Estados Unidos, la Secretaría de Hacienda está tranquila pues la reforma fiscal, una macroeconomía sólida, y un presupuesto cercano a los 500 mil millones de pesos, aminorarán el impacto que pudiera tener en México. En entrevista con REFORMA, José Antonio Meade, subsecretario de Ingresos de Hacienda, aseguró que a diferencia de lo que ocurrió en 2001, cuando Estados Unidos vivió un periodo de recesión, hoy el País cuenta con una reforma fiscal exitosa, precios del petróleo altos, y una banca capitalizada con crédito que se está expandiendo. El funcionario agregó que además se tiene un presupuesto histórico en varios rubros, y que existe la posibilidad, por primera vez en mucho tiempo, de contar con una política de gasto contracíclica respecto a lo que está pasando en el resto del mundo. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847214/Eleva> México 246% costo al producir maíz Verónica Martínez y Laura Carrillo Ciudad de México (23 enero 2008).- Producir una tonelada de maíz en México cuesta mil 750 pesos, monto 246 por ciento superior al de Estados Unidos, detalla el Banco Mundial. En el estudio "Integración del mercado de Norteamérica en el mercado de maíz: implicaciones para productores y consumidores mexicanos", elaborado por el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) para el organismo, se detalla la gran brecha que existe entre ambas naciones para producir el grano más importante para la alimentación en el mundo. Esta gran diferencia se explica principalmente por el costo de los fertilizantes, servicios financieros, servicios técnicos y seguros. De acuerdo con los datos presentados, la semilla, el combustible y los fertilizantes en México, son entre tres y cuatro veces más costosos que en Estados Unidos. En tanto, los costos por servicios financieros, que incluyen, entre otros renglones, al crédito, son hasta 20 veces superiores en el País.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847286/Se> recupera Asia de caída bursátil Tokio, Japón (23 enero 2008).- La mayoría de las bolsas de Asia ganaron este miércoles y revirtieron los quebrantos recientes con una reacción favorable de los inversionistas a la sorpresiva y cuantiosa reducción de la tasa de interés de referencia en Estados Unidos con miras a su economía. Mientras, los mercados europeos bajaron en las primeras operaciones del día. De acuerdo con analistas, la inestabilidad en los mercados podría prolongarse cierto tiempo debido a que la decisión emergente tomada por la Reserva Federal (banco central) de Estados Unidos es considerada por algunos operadores como un reconocimiento oficial de indicios de gravedad en el problema crediticio estadounidense. "La medida de la Fed fue una sorpresa muy positiva", afirmó Tsuyoshi Segawa, especialista de la firma Shinko Securities Co. en Tokio. "Pero la gente también empieza a creer que las cosas están tan mal que (las autoridades estadounidenses) debieron actuar". <http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847184/Rompen> marca petroquímicos Alma Hernández Ciudad de México (23 enero 2008).- Las importaciones de petroquímicos alcanzaron 18 mil millones de dólares, una cifra histórica, reconoció la Asociación Nacional de la Industria Química (ANIQ). Miguel Benedetto, director de la ANIQ, aseguró que esto

representa un incremento de 5.5 por ciento respecto a 2006, y este ritmo de crecimiento tampoco se había registrado antes. Para mejorar esta situación, la ANIQ participará con una propuesta para abrir la participación de la industria privada en petroquímica básica, gas, electricidad y refinación. En un documento, la industria plantea que comprometería cerca de 15 mil millones de dólares en un periodo de 10 años, procedentes de empresas petroquímicas y químicas ya instaladas en el País. La propuesta se presentará a la Comisión de Energía del Senado y se ha entregado también el proyecto a los representantes de cada partido para que tengan un diagnóstico sobre la problemática.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847172/Participan mexicanos en Davos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847172/Participan_mexicanos_en_Davos) José Ángel Vela / EnviadoDavos, Suiza (23 enero 2008).- Una pequeña delegación de mexicanos, aunque de lo más destacado de los negocios, la política económica y los gobernadores de Nuevo León y el Estado de México, iniciarán hoy en esta ciudad su participación en la edición 2008 del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). Agustín Carstens, Secretario de Hacienda, debatirá, junto con los directivos del Banco Mundial y de la Organización Mundial del Comercio, sobre el futuro que le depara a la gobernanza mundial. Hoy, Guillermo Ortiz, Gobernador del Banco de México, también está incluido en la agenda para abordar el "sorpresivo" repunte económico de América Latina. José Ángel Gurriá, secretario general de la OCDE, junto con gurús de la economía como George Soros y Joseph E. Stiglitz, debatirán en una conferencia plenaria sobre los siguientes mercados emergentes a explorar. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/157168.html>OCDE pide reorientar el gasto en educación Nurit Martínez Al visitar por primera vez México, el creador del Programa para la Evaluación Internacional de Alumnos (PISA, por sus siglas en inglés) de la OCDE, Andreas Schleicher, enumeró nuevas recomendaciones para que el país deje el último lugar en calidad de la educación: mejorar y equilibrar el gasto que mayoritariamente se destina al pago de salarios, invertir más en la capacitación de maestros, descentralizar el sistema sin que ello implique mayor burocracia y mejorar la infraestructura escolar. Como ejemplo del deterioro de la calidad en México, ilustró: la mayoría de los niños mexicanos no logran diferenciar entre creencias populares y evidencias científicas, y como consecuencia hay un impacto de cinco o seis veces en la productividad del país frente al desempeño de países socios de la OCDE. Lograr una reforma que atienda esas necesidades, pasa por lograr un acuerdo político entre Elba Esther Gordillo Morales, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y la SEP, que llevará —al menos— dos años en construir, advirtió el subsecretario de Educación Básica, Fernando González, también yerno de la líder sindical.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62284.html>Sigue la debilidad en el mercado laboral: Fed Ixel González y Ricardo Jiménez La Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos alertó ayer, durante una decisión adelantada de política monetaria, que el arribo de “nueva información indica la profundización en la contracción del sector de vivienda, así como el debilitamiento en los mercados laborales”. En una votación de ocho contra uno, el comité de la Fed decidió reducir su tasa de fondos federales en 75 puntos base a 3.5%, previo a su reunión de fin de mes, decisión que no se veía desde 1984. William Poole, presidente de la Reserva Federal de San Luis, votó en contra de la decisión al considerar que las condiciones actuales no justifican una acción de política previa a la junta programada para la semana entrante. Por su parte, Frederic S. Mishkin, uno de los siete integrantes de la Junta de Gobernadores del Comité de la Fed, estuvo ausente. “Mientras que la tensión de los mercados de captación se ha aminorado un poco, más claramente las condiciones de los mercados financieros se han continuado deteriorando y el crédito se ha apretado más para algunos negocios y hogares”, explicó la Fed. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62290.html>Fantasma de recesión afecta a los empresarios DAVOS.— La confianza entre los líderes de las principales empresas del mundo cayó por primera vez en cinco años, siendo el fantasma de una recesión global el principal factor que preocupa a los ejecutivos. La caída evidencia el sombrío ánimo que rodea el encuentro que los principales líderes políticos y económicos del mundo sostendrán en Davos esta semana, en una cumbre que estará dominada por los efectos de la crisis global de crédito y sus amenazas al resto de la economía. El ánimo es más pesimista en Estados Unidos, donde apenas 35% de los presidentes ejecutivos dijeron estar “muy confiados” en un aumento de sus ingresos dentro de los próximos 12 meses; un año atrás 53% señalaron lo mismo, según un sondeo de la consultora PricewaterhouseCoopers (PWC) publicado el martes. Los presidentes ejecutivos de empresas en Europa Occidental también están menos optimistas, y los niveles de confianza cayeron a 44% desde 52% del año pasado.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62297.html>La BMV repunta 6.36% tras la baja de tasas en EU Ricardo Jiménez El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) experimentó un repunte de 6.36% en las operaciones de ayer, apoyado básicamente por la decisión de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos de recortar anticipadamente la tasa de los fondos federales en 0.75 puntos, para ubicarla en 3.50%, esto con la finalidad de evitar un fuerte caída de la economía estadounidense. Por ello, el Índice de Precios y Cotizaciones la BMV registró una ganancia de mil 607.86 puntos, por lo que alcanzó las 26 mil 892.74 unidades, observándose los mayores incrementos en las acciones de la empresa de telefónica celular América Móvil, con 11.44%, a 29.71 pesos; la firma productora de cemento más grande del mundo, Cemex, con 9.97%, a 25.70 pesos, y Wal-Mart de México, con 5.36%, a 36.77. En tanto, el índice industrial estadounidense no reaccionó favorablemente al relajamiento de la política monetaria de EU, ya que el Dow Jones presentó un retroceso de 1.06%, esto es un ajuste a la baja de 128.11 enteros, para situarse en los 11 mil 971.19 puntos, mientras el indicador tecnológico Nasdaq siguió el mismo comportamiento, al mostrar un decremento de 2.04%, es decir, 47.75 puntos menos a lo registrado en la sesión previa. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-23-53965>Tecnología cambiará la forma de aprender: Gates Nuria Vicedo Berlín.- El presidente de Microsoft, Bill Gates, auguró en Berlín un futuro en el que cada alumno dispondrá de su propia pizarra digital, en sustitución de libros de texto y cuadernos, a imagen y semejanza de un proyecto que se desarrolla en 390 centros escolares de España. El magnate informático destacó que el pionero proyecto “Pizarra Digital” que se experimenta en la región española de Aragón es “todo un éxito” y afirmó que la educación es la “mayor inversión” que puede hacerse, así como el campo con mayor potencial de mejora gracias a las nuevas tecnologías. Gates, que en julio se retirará de sus responsabilidades al frente de la corporación para dedicarse a labores filantrópicas, clausuró así el V Foro de Líderes

Gubernamentales de Microsoft en Berlín junto a la canciller alemana, Angela Merkel. El presidente de la compañía explicó que su programa Alianza por la Educación (Partners in Learning) alcanza ya a 90 millones de personas entre escolares, estudiantes, profesores y responsables políticos de 101 países aunque en los próximos 5 años esperan llegar a los 270 millones de personas en 160 países. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-23-53957>México no debe temer ante recesión en EU: OCDE Davos.- El secretario general de la OCDE, Angel Gurría, estimó que México no debe tener miedo ante la recesión económica de su principal socio comercial, Estados Unidos, aunque advirtió que afectará a la economía nacional en un grado “incierto”. “No hay que tener miedo. El miedo paraliza. Lo que hay que hacer es estar muy atentos y alerta y siempre estar tratando de adelantarse” dijo Gurría a Notimex en el marco del Foro Económico Mundial, que comenzó este miércoles en Davos, Suiza. La situación económica de Estados Unidos, “¿Le va afectar a México? Sí”, subrayó Gurría sin calificar como una recesión, desaceleración o contracción la situación actual de la economía estadounidense. “El asunto de que si hay recesión o no (en Estados Unidos) francamente me parece académico. Lo que es claro es que (Estados Unidos) está creciendo mucho menos, lo cual tendrá un efecto sobre México”, añadió el excanciller mexicano.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-23-53949>Cete mismo día, en tasa de equilibrio MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a 1 día en México operaba el miércoles en 7.50%, en un mercado atento a la volatilidad en las plazas bursátiles ante los persistentes temores a una recesión en la economía estadounidense. México es uno de los mercados emergentes más expuestos a una posible recesión en Estados Unidos debido a la fuerte relación comercial que mantiene con dicho país. Especialistas esperan que el Banco de México podría optar por relajar su política monetaria en la segunda mitad del año, luego de que la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos decidiera recortar el martes su tasa de interés referencial, como una medida de emergencia para animar a su debilitada economía.

“Algunos analistas consideran que el Banco de México recortará la tasa de fondeo en el segundo semestre del año. El mercado descuenta ya una baja de 25 puntos base para el tercer trimestre”, señaló el Grupo Financiero HSBC en un reporte. Según cifras del Banco de México, central, el martes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.50%, tras operar en un rango entre 6.45 y 7.53 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-23-53948>Continúan las pérdidas en Wall Street NUEVA YORK. Las acciones estadounidenses recortaban el miércoles sus pérdidas iniciales debido a un rebote de los títulos financieros, tras la decisión del martes de la Reserva Federal de bajar en 75 puntos básicos la tasa de interés referencial. El promedio industrial Dow Jones perdía 79.09 puntos, o 0.66%, a 11,892.10 unidades. El índice Standard & Poor’s 500 retrocedía 9.8 puntos, o 0.75%, a 1,300.70. El índice tecnológico compuesto Nasdaq caía 27.12 puntos, o 1.18%, a 2,265.15 unidades.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-23-53943>Se vende dólar libre en \$11.09; euro en \$16.30 Los bancos localizados en la capital del país registran un precio máximo del dólar libre a la venta de 11.09 pesos, un centavo menos respecto al cierre anterior, en tanto que el mínimo a la compra es de 10.74 pesos. A su vez, el euro registra la mayor cotización a la venta de 16.30 pesos, mientras que el yen es de 0.108 pesos. El Banco de México fijó para hoy en 10.9232 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-23-53942>Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.9163% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días retrocedió 0.099 puntos respecto la víspera, para colocarse en 7.9163 por ciento. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, HSBC, Banco INVEX, J.P. Morgan, Scotiabank Inverlat y Banco Mercantil del Norte, agrega el Banxico. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/23/index.php?section=politica&article=010n1pol>Canadá considera inoportuno revisar el capítulo agropecuario del TLCAN Matilde Pérez U. No es oportuno reabrir las negociaciones del capítulo agropecuario del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Además, todos los socios están “razonablemente complacidos” con su funcionamiento, sostuvo el ministro de Agricultura y Alimentos de Canadá, Gerry Ritz. México y Canadá han elevado su comercio con dicho acuerdo – en 2006 ascendió a 2 mil millones de dólares– y ahora deben centrar su atención en la Organización Mundial de Comercio y en la innovación de ciencia y tecnología para ampliar su producción agrícola, acotó. El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, Alberto Cárdenas Jiménez, dijo coincidir con su homólogo de Canadá: “Ahora hay que apuntar hacia el futuro. El debate tiene que orientarse a lo que sigue en el proceso de apertura. Al TLCAN se le ha sacado más jugo porque se han abierto mercados y espacios a los pequeños y medianos productores. El tema sanitario será ahora la llave del comercio”.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/23/index.php?section=politica&article=015n1pol>El neoliberalismo viene por la nación completa, afirma González Casanova Carolina Gómez Mena Pablo González Casanova advirtió que el neoliberalismo “viene por el país completo”, y ante estos “graves momentos” consideró que los pueblos de México deben formar “un solo frente de redes incluyente, articulado horizontal y verticalmente”, cuya base sean los excluidos y los trabajadores. Al impartir la conferencia El capitalismo en el siglo XXI: ¿dónde está, adónde va?, en el contexto del primer día de trabajos del Foro Social Mundial (FSM), el ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México insistió en que “otro mundo sí es posible”, pero alertó que esto es “incierto” si la humanidad no logra construir un frente contra esa política depredadora. Tras señalar que hay ya una “ocupación integral del país” y que ante esto es necesaria la organización, acotó que el capitalismo no sólo representa un “mal” para los desposeídos, sino también un “inmenso peligro que amenaza al conjunto de la humanidad”, por lo que se pronunció por que se instaure un “socialismo del siglo XXI”, esto es, un socialismo “democrático, plural y respetuoso de las religiones e ideologías”.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/23/index.php?section=economia&article=026n2eco>Cae la confianza de empresarios ante el fantasma de la recesión Davos, Suiza, 22 de enero. La confianza entre los líderes de las principales empresas del mundo cayó por primera vez en cinco años, pues el fantasma de una recesión global preocupa a los

ejecutivos. La caída evidencia el sombrío ánimo que rodea el encuentro que los principales líderes políticos y económicos del mundo sostendrán en Davos esta semana, en una cumbre que estará dominada por los efectos de la crisis global de crédito y sus amenazas sobre el resto de la economía. El ánimo es más pesimista en Estados Unidos, donde apenas 35 por ciento de los presidentes ejecutivos dijo estar "muy confiado"; en un aumento de sus ingresos en los próximos 12 meses, cuando un año atrás 53 por ciento señaló lo mismo, según un sondeo de la consultora PricewaterhouseCoopers (PwC) publicado el martes.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/23/index.php?section=economia&article=027n1eco>Halliburton obtiene los contratos más jugosos de Petróleos Mexicanos Roberto González Amador De prisiones para migrantes a pozos petroleros en México. Halliburton, una de las empresas emblemáticas del aparato de seguridad y defensa de Estados Unidos, se ha convertido en el principal contratista extranjero de Petróleos Mexicanos (Pemex), posición en la que ha ido avanzando desde la administración pasada y que reforzó en el actual gobierno, al cerrar esta semana una de las transacciones más cuantiosas que ha obtenido en el país. Datos de Pemex revelan que Halliburton ha obtenido de la petrolera estatal 160 contratos, por un monto que alcanza ya 2 mil millones de dólares, lo cual equivale a una quinta parte de la inversión que Petróleos Mexicanos realizó en los últimos cinco años con recursos presupuestales. Pemex Exploración y Producción (PEP), la principal subsidiaria de la paraestatal petrolera mexicana, concedió a Halliburton, entre junio de 2003 y marzo del año pasado, 65 contratos para trabajos de perforación y mantenimientos de pozos en las principales regiones productoras de crudo, ubicadas en las zonas del Golfo de México y la sonda de Campeche, de acuerdo con información oficial obtenida por este diario. Esos 65 contratos originales fueron objeto de otros 127 contratos de modificación de obra, celebrados durante el mismo periodo entre Pemex y la empresa extranjera.